

Existe-t-il des guerres justes ?

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Titre(s) : Existe-t-il des guerres justes ? : perspectives historiques et contemporaines / Assia Derbali ; sous la direction de Dominique Gaurier

Auteur(s) : Derbali, Assia

Autre(s) auteur(s) : Gaurier, Dominique (19.-....)

Université de Nantes 1962-2021

Nantes Université Pôle Sociétés Faculté de droit et des sciences politiques Nantes

Editeur, producteur : [S.l.] : [s.n.], 2011

Description matérielle : 1 vol. (408 f.) : cartes ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : Are there just wars ? Historical and Contemporary Perspectives
eng

Classification décimale Dewey : 341.6

172.421

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. f. 369-396

Note de thèses et écrits académiques : Thèse de doctorat Droit Nantes 2011

Résumé ou extrait : Cette thèse porte sur la notion du concept de « guerre juste ». L'enjeu est de l'étudier de ses origines à son prolongement dans le monde contemporain. Dans une première partie, la thèse se concentre sur l'apparition de la notion à travers les grands auteurs avant Grotius tels que Thomas d'Aquin, Vitoria, Suarez, et Gentili, puis la guerre juste dans l'oeuvre de Grotius ainsi que l'évolution qu'elle connut par la suite. Dans un second temps, la thèse étudie les modifications subies par les définitions après les XVIIIème et XIXème siècles qui ont conduit à l'émergence d'un droit de la guerre, encadré par des règles, notamment par les Conventions de la Haye. Enfin, le but est de poursuivre sur le monde contemporain avec la réapparition de la notion de guerre juste que l'on a vu invoquer en Yougoslavie, en Somalie, ou en Irak sous les appellations de guerres « humanitaires » ou « contre le terrorisme ». Ce retour à l'idée de guerre juste constitue-t-il un progrès ou au contraire un recul inquiétant et dangereux ?

This thesis deals with the notion of just war, from its origins to its latest development in the contemporary world. The emphasis will be first put on the appearance of the notion through the work of great authors before Grotius such as Thomas Aquinas, Vitoria, Suarez, and Gentili, before studying the just war theory in the work of Grotius and its evolution thereafter. It will then be interesting to study the changes that the

definitions underwent in the eighteenth and the nineteenth centuries which led to the emergence of a law of war, governed by sets of rules such as the Hague Conventions. Finally, the thesis will focus on the contemporary world with the resurgence of the concept of just war that has been invoked in Yugoslavia, Somalia or in Iraq under the names of "humanitarian war" or "War on Terror" (also known as the "Global War on Terror" or the "War on Terrorism"). Could the return to the idea of just war be considered as a progress or on the contrary as a disturbing and dangerous step backwards ?

Sujet - Nom commun : Guerre (droit international)
Guerre juste

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques